

由利本荘市立東由利中学校



だいやま 台 山



学校HP

【学校教育目標】
清らかにたくましく
学校だより
NO23
令和6年9月17日(火)

PTA奉仕活動

13日(金)午後5時半より行われたPTA奉仕活動には、たくさんの保護者の方にご協力いただきありがとうございました。また、部活動単位で参加してくれた生徒のみなさんもありがとうございました。

窓拭きは、なかなか普段は掃除が行き届かない場所であり、一斉に取り組むことで見違えるようにきれいになりました。10月5日(土)には東中祭が行われますが、お客様をきれいになった校舎で、気持ちよく迎えることができそうです。東由利中学校は、建てられてまだ10年の市内でも1番新しい校舎です。これからもみんなできれいに保ちながら、気持ちよく学校生活を送れる環境を整えていけたらと思います。今後ともご支援とご協力をよろしくお願いします。



3年生こころの健康づくり教室



13日(金)の3校時に、秋田県助産師会から講師の古田***さんをお招きして、「こころの健康づくり教室」を実施しました。

参加した3年生にとっては、保健体育の一環でしたが、講師の先生は、自身の生い立ちや助産師に

なるまでの経緯なども交え、親しみのもてる口調で軽快に様々なこととお話してくださいました。もちろん、思春期における二次性徴や性などについても、分かりやすく説明していただいたので、正しい知識を授かるとともに、漠然とした不安の解消につながった人もいるのではないのでしょうか。

今回の教室は、自分の将来や命の連鎖について考えるよい機会ともなりましたので、今後の自身のよりよいライフスタイルにつなげていってほしいと思います。



秋の交通安全運動2024



今週末より秋の全国交通安全運動が始まります。交通ルールを厳守し、特に自転車利用時は細心の注意を払うように心がけましょう。

【期間】9/21(土)~30(月)

【重点より一部抜粋】

- (1) 反射材の着用、安全な横断
- (2) 夕暮れ時の早めの点灯
- (3) 自転車利用時のヘルメット着用と交通ルールの遵守

教科等訪問

9/11(水)に教科等訪問があり、中央教育事務所の澤木指導主事と中央教育事務所由利出張所の熊谷指導主事に授業を見ていただき、ご指導やご助言をいただきました。今回は、特定授業として1年生の国語と2年生の音楽のほか、各学級の一般授業の様子もご覧いただきました。

【1A 国語】「二つの戦争作品から問いを探究し、考えを伝え合おう」



戦争を題材とした「大人になれなかった弟たちに…」を読み、生徒から生まれた問いを解決していく授業でした。

1Aの1人1人が文中に書かれた表現や言葉を手がかりに、心情や意図について真剣に考えていきます。その上で、何度も対話を重ねながら読みを深めていきました。

終始、意欲的なその姿を支えていたのが、自分にふさわしい方法で学びを進めるスタイルと、考えを出し合える雰囲気よさだったように感じました。



【2A 音楽】「曲の構成と曲想の味わい」

自分達で決めたメニューから「料理を作る音楽」と「料理を食べる音楽」について、リズムや音の重なり等音楽でイメージを表現していく創作活動でした。

食材ごとに分担したりリズムを、拍をとりながら確認したり、イメージにふさわしい楽器を手にとって音を重ねてみたりと、試行錯誤を繰り返しながら創作を進めていきます。その過程には常に対話や確認などのグループでの協働的な学びが見られ、徐々にイメージに合った音楽を創り上げていく醍醐味や面白味が見て取れる楽しい授業でした。



【一般授業】

1A数学、1B数学、2A理科、3A英語の授業をそれぞれ見ていただきました。生活に結び付けての課題や既習の活用、豊富な資料の提示や学習したことを生かしたクイズなど、先生方の生徒の実態や個に応じた教材、学習方法の工夫を随所に見ることができました。

今回いただいた助言をもとに、今後もよりよい授業づくりを目指してまいります。